
LE FORUM DES METIERS DU COLLEGE ALBERT CAMUS : UN MOMENT DE PARTAGE ENTRE ELEVES ET 

INTERVENANTS 

Le 25 septembre 2021, dans le gymnase du collège Albert Camus, un peu plus de quarante intervenants 

sont venus à la rencontre des collégiens des classes de 4ème et de 3ème afin de partager leurs savoirs et leur 

expérience. Pour sa première édition, l’évènement a connu un franc succès puisque élèves comme 

intervenants en sont sortis ravis.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Les élèves ont pu poser de nombreuses questions aux intervenants venus bénévolement présenter leur métier. 

Pour la première fois au sein du collège, un forum a été mis en place afin que les élèves de 4ème et de 3ème 

puissent découvrir de nouvelles professions et poser toutes les questions souhaitées aux intervenants 

présents. L’objectif était d’obtenir des réponses sur la nature du métier représenté et sur ses spécificités, 

ainsi que sur les études nécessaires pour y parvenir. Les intervenants étaient regroupés par domaine tels 

que les métiers du droit, du commerce, le milieu de la défense, le secteur médical, etc. Les élèves quant à 

eux évoluaient par petit groupe accompagnés de leurs professeurs. Tous ont beaucoup apprécié cette 

matinée qui s’est révélée très enrichissante. 

 

« J’AI BEAUCOUP APPRECIE LE CONTACT AVEC LES ELEVES » 

Les intervenants ont tous confié être très satisfaits de leur matinée. Nous avons eu l’occasion d’interroger 

Brian Ravenet, professeur au lycée et informaticien jeu vidéo. A la fin du forum, nous en avons profité pour 

lui demander comment il avait vécu ce forum des métiers et ce qui l’avait décidé à venir à notre rencontre 

ce samedi matin. Il nous apprend qu'un enseignant du collège lui avait proposé de venir et qu’il avait tout 

de suite accepté avec joie puisqu’il lui semblait important de partager avec les jeunes générations. D'après 

son expérience, les élèves ont posé beaucoup de questions et ont porté beaucoup d’intérêt à son métier. Il 

nous confie : « j’ai beaucoup apprécié le contact avec les élèves ».  Ayant apprécié l'expérience il accepterait 

de revenir l'année prochaine sans hésitation. 

 

UNE OPPORTUNITE UNIQUE POUR LES ELEVES 

Nous avons également pu questionner quelques élèves pour recueillir leurs impressions sur le forum et tous 

ont apprécié cette opportunité unique dans le cadre de la construction de leur projet d’orientation. Olivia 

dit avoir apprécié les intervenants car ils lui ont apporté les réponses précises qu’elle attendait concernant 

diverses questions telles que le salaire, les horaires de travail ou encore les études à entreprendre. Lindsey 

a découvert de nouveaux métiers comme négociateur immobilier ou contrôleur de gestion et Antoinette a 

découvert en quoi consistait le métier de juriste. Madalena a elle été surprise en apprenant par exemple que 

les horaires peuvent être très longs : « les infirmières travaillent beaucoup, environ 35h par semaine et les 



avocats encore plus, entre 45 et 50h par semaine ».  Au contraire, ce forum a permis à Maria de confirmer 

son projet d’orientation en venant à la rencontre de métiers qui l’intéressaient. 

 

 

Ce forum des métiers a donc été un vrai moment de partage et nous remercions les professionnels venus 

présenter leur métier bénévolement ainsi que toutes les personnes ayant contribué à l’organisation de cet 

évènement. Nous espérons réellement que cela pourra être reconduit dans le futur au sein du collège. 

 

 

Naël BENKHETTOU, Noémie BOLOU, Ryan DE ARAUJO, Paloma GIMENEZ, Kimly KEO, Dominique LENERAND, 

Matthys LENORMAND, Yakare MAGASSA, Whitney NGUEKAM, Meimouna SAMASSA, Ethan TERRASSE, Islèm 

ZINE EL ABIDINE, Afshine ZOUBAIRE 

 
 

 

 

 


